
高石駅北側高架下等整備基本計画パブリックコメント結果

　意見募集期間　　：　令和５年８月３日から令和５年９月１日

　意見の提出者数　：　９名

1-1 P4

・東側広場（芝生）について
現在小さなスペースの芝生がありますが、夜間～早朝にかけて節度のない人たちがたむろして飲み食
いし、ゴミやボトルなどをそのまま捨てている事が度々あります。夜間はそこを通るのもこわい感じ
でした。たまり場になりそうですが、その対策は何か考えているのでしょうか？人工芝は汚れたらど
うするのでしょうか？嘔吐物はノロウイルス対策も必要です。嘔吐物は誰が処理するのか、計画に入
れてほしいです。また人工芝のメンテナンスや何年で交換するのかランニングコストがかかると思い
ます。環境にもよくないし、水はけもどうなのでしょうか。

高石駅駅前広場（東側）については、指定管理者による維持管理を検討しており、清掃等
につきましても指定管理者による実施を予定しております。頂いたご意見については、今
後の検討の参考とさせていただきます。

1-2 P7,P11

・遊具について
いろいろな遊具をおく計画のようですが、すべて無料でしょうか？無料であってほしいですが、ある
程度時間を決めておかないと、年上に人たちに独占されそうです。使用上のルールを決めてみんなで
守るという雰囲気をつくらないと、大変なことになるのではと心配です。特に夜間は夜あそびの集合
場所になりそうで同時に汚されそうで不安です。
トイレは広く安全に清潔であってほしいです。ゴミ箱の設置も考えたほうが良いのではないでしょう
か？
遊具は使用上のルールを大きくわかりやすく示してみんなが気持ちよく遊べるよう（事故無く）監視
も必要かなと思います。

遊具エリアにおける利用料や利用時間については、施設計画にあわせて今後検討いたしま
す。遊具は「5章(2)整備計画ゾーニング（P14）」のように年齢で一定の区分を設ける
想定もしており、本計画では0～2歳、3～5歳、6歳以上で分けています。また、トイレ
については多目的スペースにおいて設置を予定しています。頂いたご意見については、今
後の検討の参考とさせていただきます。

2

高石市内に子供用品の店はほぼゼロです。高架下のテナントにはカフェよりもそういう店を入れたら
どうでしょう？まず子どもを育てやすい環境を整えてから住んでもらうべきです。高架下には高石駅
と羽衣駅をつなぐ道を造り自転車で気軽に往復できるようにすると生活するのに便利です。その際ど
こからでも通路を使えるようにしてください。地震津波情報が見られる掲示板を作ってほしい。

高架下のテナントについては、南海電気鉄道株式会社による整備運営を予定しており、頂
いたご意見については関係者と情報共有させていただきます。高石駅から羽衣駅の間につ
いては、高架沿いに側道整備を計画しておりますので自転車等での通行が可能となる予定
です。頂いたご意見については、今後の検討の参考とさせていただきます。

3

（４）市民のニーズで子供があそべる、運動できる、お年寄りから子供まで交流できるとあるので平
日夕方、休日は小学生が親がいなくても安全に過ごせる場所（HUGOODの小学生版）平日の日中はお
年寄りの使うスペースとして利用できるものが良いと思います。遊具はけっきょく使わなくなると思
うので。”子育てするなら高石”のキャッチコピーは良いけど政策だし、他の市をうらやましいと思
うことはあっても、高石市すごい！と思ったことはありません。

「４章(1)整備の基本方針（P12）」では多世代交流の促進を図ることを掲げており、シ
ニアの居場所、子どもの遊び場がある多世代交流の場となるよう整備を検討しています。
頂いたご意見については、今後の検討の参考とさせていただきます。

4
アプラのフードコートスペースで自習している中高生をよく見かけます。全世代が使用できるスペー
スをぜひ考えてください。「子育てするなら高石」というおもいの中には、楽しい放課後が保障され
る町ということもあると思います。

高架下の整備にあたり近隣施設との相乗効果が期待できるよう機能の住み分けを行いなが
ら今後具体的な施設検討を行います。なお、アプラたかいし４階の高石市立図書館内に
は、自習コーナーがございます。頂いたご意見については、今後の検討の参考とさせてい
ただきます。

5-1

◎イベントについて
・朝市の開催（定期開催）
・B級グルメフェスタ（キッチンカーなど）
・ミニコンサートの開催（素人を含めた発表の場）
・相談会（不動産空き物件の紹介・新婚優遇・新規事業優遇など）
　（こころの相談「自殺・いじめ」対策）・体の相談「医療機関紹介や医師、看護師による相談」）
・遊びのコミュニティー（昭和の遊びをおじいちゃん・あばあちゃん世代が孫世代に教える）
・朝活（年齢の壁を越えた集まり…タウンミーティングの時のような闊達な意見の交流ができるよう
な）

整備の基本方針に多世代交流の促進を図ることを掲げておりますので、様々なイベントを
開催頂けるよう整備を進めてまいります。頂いたご意見については、今後の検討の参考と
させていただきます。
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5-2
◎テナントについて
・憩いの場所がすくないので、カフェ（オープンカフェ）など人が集える場所があればうれしい。
（パブリックビューインぐなどに活用）

高架下のテナントについては、南海電気鉄道株式会社による整備運営を予定しており、頂
いたご意見については関係者と情報共有させていただきます。

5-3

◎北側スペースの利用について
・スペース貸しで古本屋や手作り商品の販売など、スペースを自由に使って販売する
・遊具に関しても、ただ遊具を設置しても一部の人しか利用しないと思う。ここでしか無いという遊
具・設備が必要。（例えば立体迷路・恐竜をモチーフなど他府県からでも遊びに来たい、昭和レトロ
村・お化け屋敷・・・ちょっとしたテーマパークになるようなコンセプト）
・四駆のサーキット場
・オープン美術館（映えスポット）　ミニチュアセット展示（昭和の風景・世界遺産・お城など）
・ミニ植物園
・ＦM高石の開局、発信　有名人ゲストを招く（吉村知事・松井氏・橋下氏を筆頭に著名人や地元にま
つわる人々）
　最後に施設・公園などのトイレを綺麗にしてほしい。特に若い女性はトイレの綺麗な場所や施設を
利用します。汚いトイレの場所は利用しない。あと街並みのゴミも綺麗にしたい。ディズニーランド
などはゴミ1つ落ちていない。そんな夢の国に高石を高石市民みんなでしていきたい。

「４章(1)整備の基本方針（P12）」に多世代交流の促進を図ることを掲げており、様々
なイベントを開催頂けるようなスペースの整備を進めてまいります。遊具については、社
会実験「たかいしプレイランド」でのご意見も踏まえながら今後の設計において検討いた
します。施設やトイレの維持管理についても適切な維持管理手法について検討いたしま
す。頂いたご意見については、今後の検討の参考とさせていただきます。

6-1

「子育てするなら高石市」とありますが、高石市内に子育て用品専門店がありません。例えば「西松
屋」「赤ちゃんホンポ」など・・・。私も子育て中ですが、わざわざ市外まで車があれば行けますが
急に必要な時に近くにあればいいと思う事が多々あります。車もなく小さな子を連れて行くとなると
とても大変です。「子育て専門店」さんが駅前にあればとても助かると思います。小学生位までのサ
イズの洋服などをあつかってくれるお店だともっと有難いです。

高架下のテナントについては、南海電気鉄道株式会社による整備運営を予定しており、頂
いたご意見については関係者と情報共有させていただきます。

6-2
あと小学校低学年位までの子を一時預かり（気軽に利用できる低料金）で預かってもらえる所があれ
ばとても助かると思います。

頂いたご意見については、今後の検討の参考とさせていただきます。

7
遊戯エリアは駅下以外の高架下に設置してください。高架駅下はもっと付加価値の高い事業者に使用
してほしい。例えばカーブスのようなトレーニング施設、カラオケ店等

過年度において策定しました高石駅周辺整備基本構想および高石駅周辺整備基本計画の策
定においては、幅広い世代を対象にアンケート調査を実施し、広場や公園へのニーズが多
かったことから本計画においては遊戯エリアの設置を検討しています。
高架下のテナントについては、南海電気鉄道株式会社による整備運営を予定しており、頂
いたご意見については関係者と情報共有させていただきます。

8 P14（２）

現在の案では、元気な高齢者が交流するには良いと思う。
元気に動けない高齢者が、リハビリを兼ねて安心して動ける空間として、高齢者専用エリアが欲し
い。
介護が必要になった高齢者は、気持ちが沈み引きこもることが増えるため、前向きな気持ちを持ち続
ける、介護度維持のためにも「いつでも」「自分で」「安心して」外出できる場所の必要性を強く実
感しています。

「４章(1)整備の基本方針（P12）」に多世代交流の促進として、シニアの居場所、子ど
もの遊び場がある多世代交流の場を整備することをコンセプトとしております。今後具体
的な施設検討を行う際には頂いたご意見について参考とさせていただきます。

9-1
P11「市民
ニーズの抽

出」

このアンケートに回答しているのは子育てイベント来場者で、偏りが大きく「市民ニーズ」とは言え
ない思う。今後、市の事業を進めていく際、できる限り幅広い意見を集められるように気をつけてい
ただきたい。

今回実施した社会実験「たかいしプレイランド」はご意見のとおり子育て世代を対象とし
たイベントでしたが、過年度において高石駅周辺整備基本構想および高石駅周辺整備基本
計画の策定にあたり幅広い世代を対象にアンケート調査を実施しており、本計画ではこれ
を踏襲した内容となっております。また本計画にかかるタウンミーティングを実施し幅広
い方々からの意見収集に取り組んでおります。頂いたご意見については、今後の検討の参
考とさせていただきます。
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9-2
P12「整備
方針」につ
いて

未就学児を対象にした遊具はすでにハグッドにあり、その世代の親子はある程度満足していると思う
ので、同じような遊具施設をこれ以上作る意味があるのか？疑問です。
「子育ての街としての高石市」を掲げるのであれば、小学生〜中高生の子供が保護者の同伴なしでも
安心して過ごせる空間が必要だと考えます。

小学生対象の施設としては、「学童のような役割を果たしてくれる施設」が欲しいです。
習い事やスポーツができる体育館のような設備と、それを運営してくれるスタッフが必要だと思いま
す。
高石市内の学童はスタッフも人手不足で、ニーズに対してキャパシティが足りていないと聞きます。
我が家の子どもはまだ保育園児なので、安心して仕事ができていますが、小学校にあがったら今と同
じように働けるのか？夏休みなど長期休みはどうすればいいのか？不安に感じています。
平日の放課後、子どもたちが時間を過ごせる場所を、スタッフの整備も含めて検討していきただきた
いです。（人の雇用にしっかり予算を割いてほしいです！）

中高生対象の施設としては、明石市の「AKASHIユーススペース」のような中高生世代を対象にした
施設があると良いと思います。自習スペース、音楽スタジオやダンススタジオがあるといいと思いま
す。
こちらも魅力的な場所として情報発信などしながら運営していくには、常勤のスタッフが必要と思い
ます。
小中学生だと「子どもたちだけで校区外に行ってはいけない」と学校で指導されていると思います
が、そうすると平日 高石地区外の子どもは利用できない施設になっていまいます。そのあたりを柔軟
に対応できると良いと思います。（子どもはコミュニティバスに乗ってOKにする、等）

高架下の整備にあたり近隣施設との相乗効果が期待できるよう機能の住み分けを行いなが
ら、「４章(1)整備の基本方針（P12）」に掲げる子育て世代の定住促進、多世代交流の
促進等を図るよう今後具体的な施設検討を行いますので、頂いたご意見については、今後
の検討の参考とさせていただきます。

9-3

アプラの駐車場問題が気になっています。
アプラホールでイベントがあると駐車場が満車で、図書館等を利用したくてもできないことが何回か
ありました。高石駅前の整備でより人が集まるようになった場合の駐車スペースについて考えておい
てほしいです。（そもそも市の図書館の駐車場が有料であることを疑問に感じます。小さな子どもが
いてやむなく車を利用しています）

頂いたご意見については、今後の検討の参考とさせていただきます。


